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3ПЕТЕРБУРГ Ува жа е мые чи та те ли!

Если вы хо ти те за дать во прос вла сти, а так же 
вы ска зать  своё мне ние по са мой ак ту аль ной 
го род ской про бле ме, зво ни те нам по те ле фо ну 
644-50-26!  Ваш го лос бу дет ус лы шан!

глас народа

«Ларёк мешает, а грузовик 
с фруктами – нет!»

– Возле моего дома в Калининском районе месяц назад установи-
ли цивилизованный отапливаемый овощной ларёк. Все ценники были 

написаны грамотно, продавцом работала русская женщина – не обвешивала, порченые 
фрукты и овощи не продавала. И вот несколько дней назад этот ларёк по каким-то при-
чинам демонтировали. Якобы у хозяев не было разрешения, чтобы занимать место на 
перекрёстке. Зато напротив от злополучного киоска вот уже больше года стоит грузовик 
с фруктами, который почему-то никому не мешает. Меняются лишь машины, которые 
служат местом для торговли, – летом была «Газель», сейчас красуется более морозоу-
стойчивый грузовик. Торгуют мигранты, качество товара оставляет желать лучшего, но 
этой странной точкой почему-то никто не интересуется. И никто даже не предпринима-
ет попыток убрать грузовик, который вряд ли может служить торговым помещением…

Нина Кулагина, пенсионерка

вкратце
Премьер-министр РФ Дмитрий Мед-

ведев утвердил госгарантии по креди-
ту для «Ленфильма». Гарантия предо-
ставляется в обеспечение исполнения 
обязательств по кредиту на срок от 5 до 
10 лет.

Фрунзенский райсуд оценил искале-
ченную жизнь 12-летнего Игоря Ада-
мовича и страдания его родителей в два 
миллиона рублей. Два года назад маль-
чик в результате ошибки врачей лишил-
ся правой руки. Следствие в отношении 
врачей Филатовской больницы до сих 
пор не завершено.

Пост художественного руководителя 
БДТ может занять Андрей Могучий. 
По данным СМИ, режиссёр получил 
это предложение от министра культуры 
Владимира Мединского. 

В пожаре на шоссе Революции по-
страдала 5-летняя девочка. Самостоя-
тельно выбраться из горящей закрытой 
квартиры она не смогла. Ее нашли ле-
жащей у двери без сознания. Малышка 
госпитализирована. 

ци фра дня

250
жилых домов

вопрос – ответ

«Не утратит ли Петербург 
статус пятимиллионника?»
– В сентябре прошлого года северная столица стала пятимиллионником. 
Однако, по словам врачей, каждый последующий месяц детей рожда-

лось всё меньше. Интересно, сколько петербуржцев появилось на свет в январе 
и феврале? И не утратит ли город в связи с этим статус пятимиллионника?

Наталья Баукова, педиатр

– Число родившихся малышей начало 
плавно уменьшаться ещё в октябре про-
шлого года. Так, в январе 2013 года в Пе-
тербурге родился 5041 ребёнок, а в фев-
рале и того меньше – 4805 младенцев, что 
на 1000 малышей меньше, чем в августе 
2012 года. При этом за два месяца в городе 
умерли почти 11 тысяч человек. Правда, в 
январе и феврале прошлого года в Петер-
бурге тоже наблюдались самые низкие по-

казатели рождаемости: 4425 и 4645 детей 
соответственно. Статистика последних 
двух лет свидетельствует: как правило, 
после «детского затишья» января и фев-
раля следует сразу резкий подъём рож-
даемости в марте. Поэтому потеря статуса 
пятимиллионника городу пока не грозит.

Пресс-служба комитета по делам 
записи актов гражданского 

состояния Петербурга

Владимир Афанасьев
editorial@nv.net.ru

В
ласти Петербурга ищут способ на-
ладить сообщение между городом 
и Пулково. Момент для принятия 
стратегически важного для всей 
транспортной инфраструктуры 

Петербурга решения выбран идеальный. 
Уже в начале следующего года в Пулково 
заработает новый терминал, а в 2015-м по-
сле реконструкции откроется и нынешнее 
здание аэровокзала (Пулково-1). Через 
2–3 года пассажиропоток аэропорта может 
увеличиться до 14–14,5 миллиона человек 
в год, а ещё через пять лет он и вовсе со-
ставит около 17 миллионов пассажиров. 
А ещё не стоит забывать, что в 2018-м Пе-
тербург должен принять несколько матчей 
чемпионата мира по футболу, на которые 
одновременно приедут десятки тысяч бо-
лельщиков, журналистов и официальных 
лиц из-за рубежа.

Транспортная ситуация в Пулково давно 
уже вызывает раздражение как у самих петер-
буржцев, так и у гостей города. Добраться до 
терминалов аэропорта сегодня можно на ма-
шине, на автобусе или в маршрутке. Частный 
транспорт оставим, альтернатива последним 
двум – такси. Но за поездку приходится вы-
кладывать такие суммы, что большинству по-
добные поездки банально не по карману.

Пулковское шоссе не имеет дублёра. 
Можно, конечно, воспользоваться Кольце-
вой, но по ней придётся двигаться в объезд, 
значительно усложняя и удлиняя путь. Лю-
бая заминка на Пулковском шоссе может 
привести к гигантской пробке, что чревато 
опозданием на самолёт.

Именно из-за пробки одна из сотрудниц 
«НВ» не успела к отправлению своего рей-
са, отправлявшегося в тёплые края. Нача-
ло медового месяца оказалось безнадёжно 
испорченным. Девушке и её супругу при-

шлось срочно покупать новые билеты, на 
что они потратили ещё 25 тысяч рублей.

В качестве альтернативы автобусам сегод-
ня рассматривается три проекта. Первый 
– это как раз прокладка подземной линии 
от станции «Проспект Ветеранов» до Пул-
ково, стоимость которой власти оценили в 
42 миллиарда рублей. Речь идёт об участке 
протяжённостью около пяти километров.

С точки зрения удобства для пассажиров 
– это самый лучший вариант. Связав город 
с хабом подземной веткой, можно не только 
значительно облегчить жизнь пассажирам, 
но и стимулировать серьёзный скачок инте-
реса к развитию территории вокруг Пулко-
во. Главный минус этого проекта – цена. Го-
роду такую сумму не потянуть, а Минтранс 
не хочет давать денег. Кроме того, если во-
прос со строительством тоннелей не решить 
в ближайшее время, станцию в Пулково к 
2018 году могут не успеть построить.

– Всё зависит от того, сколько денег го-
сударство готово выделить и когда оно это 
сделает, – сообщила официальный пред-
ставитель ОАО «Метрострой» Екатерина 
Гигиняк. – Проще говоря: будут средства 
– мы построим. Щитовой метод проходки 
позволяет это сделать в довольно сжатые 
сроки. Другой вопрос, как быстро удастся 
создать проект новых станций, сколько их 
предусмотрено на участке от «Проспекта 
Ветеранов» до Пулково, глубокого или мел-
кого заложения они будут, насколько слож-
ным окажется процесс переноса инженер-
ных коммуникаций и так далее.

Второй вариант организации движе-
ния между аэропортом и городом активно 
– строительство линии легкорельсового 
трамвая. Он активно обсуждался несколько 
лет назад, но тоже не реализован из-за своей 
высокой стоимости.

– Речь идёт о сумме примерно в 30 мил-
лиардов рублей, – говорит сопредседатель 
всероссийской общественной организации 

«Город и транспорт» Владимир Фёдоров. 
– На эти деньги планировалось построить 
саму легкорельсовую линию от Пулково 
до Московского вокзала и закупить под-
вижной состав. Идея, на мой взгляд, очень 
интересная и перспективная. Думаю, в бли-
жайшее время чиновники к ней вернутся, 
но в упрощённом варианте.

Третий (и самый перспективный) проект 
– строительство специальной железнодо-
рожной линии от аэропорта до Балтийского 
вокзала. Стоимость запуска аэроэкспресса 
оценивается примерно в 12 миллиардов ру-
блей. В эти деньги входит организация всей 
инфраструктуры, обеспечение безопасности 
скоростного движения и закупка новых со-
ставов. По мнению аналитика рынка транс-
портных услуг Егора Алексеева, этот проект 
в первую очередь может быть интересен 
ОАО «РЖД».

– Железнодорожники могут вложить 
свои собственные средства в его реализа-
цию с условием, что в дальнейшем в тече-
ние определённого количества времени они 
будут полностью контролировать работу 
аэроэкспресса, – считает эксперт. – В та-
ком случае городу практически не придётся 
вкладываться в финансирование.

Впрочем, как сообщил корреспонденту 
«НВ» источник в ОАО «РЖД», компания 
пока не собирается строить линию аэроэк-
спресса за свои деньги.

По данным «НВ», городские власти рас-
сматривают и ещё один, запасной, вариант. 
Если город не сможет привлечь к реализа-
ции амбициозных транспортных проектов 
федеральный бюджет или крупные госком-
пании, в Пулково запустят дополнительные 
автобусы. Разница лишь в том, что ходить 
они должны по выделенной линии. Учиты-
вая, как водители соблюдают правило, за-
прещающее выезжать на выделенку, вряд ли 
можно гарантировать пассажирам аэропорта 
приезд в терминал в срок.

Как доехать до Пулково?
Метро, легкорельсовый трамвай и аэроэкспресс – 

город рассматривает три варианта развития 
транспортной инфраструктуры в районе аэропорта

Во дворе дома 
№ 12 по улице 
Коллонтай 
появилось 
необычное 
дерево, под 
которым ис-
полняются 
желания. По 
крайней мере 
так говорят 
местные жите-
ли. Вероятно, 
магическую 
силу расте-
нию придают 
плюшевые 
игрушки, 
которые висят 
на ветках и 
сидят вокруг 
волшебного 
ствола. Их 
приносят 
местные 
обитатели. 
Прогуливаться 
возле необыч-
ного памят-
ника в пер-
вую очередь 
любят самые 
маленькие 
петербуржцы. 
Игрушки на 
дереве пе-
риодически 
меняются 
– некоторые 
дети уносят 
домой, взамен 
оставляя свои.

осталось без отопления из-за прорыва те-
плотрассы в Василеостровском районе. 
Прокуратура проводит проверку.

в правительстве

Город намерен бороться с нелегалами 
и проверять торговые сети

Петербург должен решить проблему 
нелегальных мигрантов. Об этом вче-
ра на заседании правительства Пе-

тербурга заявил Георгий Полтавченко. Гу-
бернатор признал, что действия нелегалов 
часто являются причиной недовольства 
граждан.

По словам Георгия Полтавченко, зача-
стую эти люди пользуются «халатным от-
ношением некоторых должностных лиц». 
Полтавченко настоятельно призвал пра-
вительство обратить на эту проблему при-
стальное внимание. Также градоначальник 
подчеркнул, что работать с иностранными 
гражданами можно и нужно с самого дет-
ства, помогая им изучать нашу культуру. 
В рамках программы «Толерантность», в 
частности, предполагается решить пробле-
мы межэтнических конфликтов в городе. 
На заседании правительства эта крупная 
программа без возражений принята как ру-
ководство к действию.

Кроме того, после доклада об уровне об-
разования сотрудников сферы розничной и 
оптовой торговли (в нём констатировалась 
не лучшая ситуация в этой области), Геор-
гий Полтавченко поручил главе комитета по 
предпринимательству и потребительскому 
рынку Эльгизу Качаеву проверить 20-30 

крупных сетевых предприятий с целью 
оценки компетентности кадрового состава.

– Если в крупном магазине нет техно-
логов или товароведов, если сотрудники 
просто не понимают, как вести соответ-
ствующую работу, какие же продукты бу-
дут попадать нашим гражданам? – отметил 
Полтавченко.

На заседании правительства зашла речь 
и о развитии розничной торговли. Георгий 
Полтавченко поручил чиновникам изучить 
вопрос создания плавучих торговых точек 
по примеру европейских городов, стоящих 
на крупных водоёмах.

Чиновникам, которые не осваивают вы-
деленные их комитетам бюджеты, губерна-
тор вчера пригрозил увольнениями.

– Если по результатам полугодия кто-то 
будет получать зарплату, а не работать, то 
больше работать он у нас не будет, – жёст-
ко отметил Георгий Полтавченко. – При 
получении денег меня трясут, а потом эти 
деньги не тратят.

Претензии были высказаны, в частности, 
жилищному комитету и комитету по ин-
форматизации и связи. Напомним, что по 
итогам прошлого года губернатор наказал 
рублём чиновников за неисполнение в пол-
ной мере бюджета Петербурга 2012 года.

жилкомхоз

Мобильная группа проверила дома 
в Невском районе

Подведены первые итоги деятельности 
рабочей мобильной группы, созданной 
в Невском районе для проверки на-

числений коммунальных платежей. Работа 
проверяющих осуществлялась по трём на-
правлениям. Во-первых, проверялась рабо-
тоспособность установленных в многоквар-
тирных домах узлов учёта тепловой энергии. 
Выяснилось, что в одном из них (проспект 
Солидарности, дом № 21) начисления жите-
лям осуществлялись по показаниям счётчи-
ка, который никогда там не устанавливался, 
в другом случае (Рыбацкий, дом № 29, кор-
пус 1) счётчик был украден.

Во-вторых, мобильная группа провери-
ла соответствие площадей общедомового 
имущества, выставленных в квитанци-
ях в технических паспортах Проектно-

инвентаризационного бюро Петербурга. 
В результате в 12 многоквартирных домов 
из 51 обнаружены нарушения. В-третьих, 
проверено соответствие счетов, выстав-
ленных ресурсоснабжающими организа-
циями в адрес управляющих компаний, 
цифрам в адрес непосредственных потре-
бителей. В результате проверки 181 дома 
выяснилось, что в 9 домах начисления су-
щественно завышены.

По всем нарушениям управляющим 
компаниям выписаны предписания о не-
медленном перерасчёте начислений за 
коммунальные услуги. Кроме того, сейчас 
по всем нарушениям управляющих компа-
ний прокуратура Невского района готовит 
материалы для мер прокурорского реаги-
рования.

инициатива

В 2014 году Петербург присоединится 
к Всемирной организации здравоохранения

Городское правительство подготовило 
проект по вступлению города на Неве 
в европейскую организацию по охране 

здоровья и улучшению экологических по-
казателей «Здоровые города». Эта круп-
ная организация уже включает в себя поч-
ти более 1800 городов 55 стран. Основной 
её деятельностью является повышение 
показателей здоровья населения, разра-
ботка и внедрение стратегий развития 
программ по улучшению окружающей 
среды и экологической ситуации городов-
участников.

В докладах, представленных руководи-

телями профильных комитетов города, 
экологическая ситуация и динамика дея-
тельности по улучшению здоровья граж-
дан Петербурга оценена положительно, 
однако имеется ещё много различных 
проблем, которые необходимо решать. 
Участие в организации «Здоровые горо-
да» обойдётся Петербургу примерно в 
100 000 рублей в год, и не потребует созда-
ния дополнительных органов и комитетов 
для решения вопросов в этой сфере. Од-
нако в 2013 году Петербург ещё не будет 
осуществлять взнос, но с 2014 года эти 
деньги будут выделяться.

По материалам информагентства «БалтИнфо»

фотофакт

В Невском районе выросло дерево желаний
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Метро у аэропорта – пока лишь мечта. Впрочем, как и другие проекты решения проблемы транспортной доступности Пулково


